

JUAN ANDRÉS LAGOS ADVIERTE RIESGO de escalada global tras secuestro de Nicolás Maduro

En el marco de su visita a la Región de Atacama, el histórico militante del Partido Comunista de Chile, periodista, escritor y asesor político Juan Andrés Lagos, integrante de la Comisión Política y encargado de Relaciones Políticas y Comunicaciones del PC, sostuvo una extensa entrevista en las dependencias de Diario Chañarcillo, donde abordó el complejo escenario internacional abierto tras el secuestro del presidente venezolano Nicolás Maduro, las reacciones políticas en Chile y los desafíos que enfrenta su partido de cara al cambio de gobierno previsto para marzo.

Desde el inicio, Lagos calificó los hechos como un suceso de alcance planetario, advirtiendo que no se trata únicamente de un conflicto bilateral, sino de una amenaza directa a la paz mundial. A su juicio, las acciones impulsadas por el gobierno de Estados Unidos representan una escalada sin precedentes que podría derivar en consecuencias imprevisibles. "Sin exageración alguna, estamos frente a una situación que afecta directamente la paz del mundo y que puede escalar hacia una verdadera tercera guerra mundial", sostuvo.

UN ESCENARIO INTERNACIONAL AL BORDE DEL COLAPSO

El dirigente comunista subrayó que el propio presidente estadounidense, Donald Trump, ha reconocido públicamente

la magnitud del despliegue militar asociado a Venezuela y el Caribe, señalando que, en términos proporcionales, supera incluso operaciones realizadas durante la Segunda Guerra Mundial. Para Lagos, esta afirmación da cuenta de un cambio cualitativo en la política internacional, marcado por el uso directo de la fuerza y el desprecio por el derecho internacional.

En su análisis, el secuestro del mandatario venezolano no puede desligarse de intereses económicos estratégicos, particularmente el control del petróleo. A ello se suman, según indicó, otros hechos igualmente graves, como la retención de un barco de bandera rusa, amenazas territoriales contra Dinamarca y movimientos militares en zonas altamente sensibles, entre ellas el Atlántico, el Pacífico, la Patagonia y la Antártida. En ese contexto, mencionó la instalación de una base de la OTAN en Ushuaia como una señal inequívoca del reforzamiento militar en el extremo sur del continente.

"Ya se ha pasado por arriba del derecho internacional y ahora se está poniendo en riesgo lo poco que queda de paz mundial", enfatizó, agregando que incluso organismos multilaterales han sido abiertamente desoídos. Recordó que, durante una sesión del Consejo de Seguridad de Naciones Unidas, el representante estadounidense restó toda importancia a las condenas internacionales, incluidas las provenientes de aliados históricos, líderes europeos e incluso figuras conservadoras como Marine Le Pen.

El histórico militante PC y asesor político llamó a articular un plan nacional por la paz y la unidad social.

GAZA, VENEZUELA Y EL DEBILITAMIENTO DEL MULTILATERALISMO

Lagos vinculó estos acontecimientos con el genocidio en Gaza, el cual, según señaló, continúa sin detención pese a las reiteradas denuncias internacionales. Citó informaciones verificadas que dan cuenta de decenas de personas asesinadas en ataques recientes, incluyendo la destrucción de una embarcación civil, con un saldo total que superaría las 200 víctimas fatales en operaciones atribuidas a fuerzas estadounidenses.

En este contexto, expresó especial preocupación por el anuncio del gobierno norteamericano de retirar importantes aportes financieros a organismos de Naciones Unidas, lo que, a su juicio, debilita aún más el sistema internacional de resguardo de la paz y los derechos humanos. "Estamos frente a una situación extremadamente alarmante, que obliga a hacer todo lo posible para evitar que el planeta entre en una lógica de exterminio", advirtió.

REACCIONES EN CHILE, COINCIDENCIAS Y PROFUNDAS DIFERENCIAS

Consultado por las reacciones políticas en Chile, Lagos estableció una clara distinción entre la postura adoptada por el Presidente Gabriel Boric y la del presidente electo. Respecto del Mandatario en ejercicio, valoró positivamente su primera declaración pública, señalando que coincide plenamente con la posición expresada por el Partido Comunista el mismo día de los hechos.

"El planteamiento del Presidente Boric es realista. Lo que hoy ocurre en Venezuela le puede pasar a cualquier país que se interponga a los intereses de Estados Unidos", afirmó, recordando que incluso se han emitido amenazas contra gobiernos de la región, como Colombia. En ese sentido, destacó que, pese a las diferencias que el PC ha manifestado con el gobierno en otros ámbitos de política internacional, en este punto existe una coincidencia de fondo.

En contraste, Lagos manifestó su preocupación por la reacción del presidente electo, a quien cuestionó por celebrar los hechos ocurridos en Venezuela sin considerar la gravedad que implica el secuestro de un jefe de Estado y la violación abierta de la soberanía nacional. "Chile tiene historia y no podemos olvidar lo que significó el golpe de Estado", señaló.

LA MEMORIA HISTÓRICA COMO ADVERTENCIA POLÍTICA

En su reflexión, el dirigente comunista evocó el derrocamiento del Presidente Salvador Allende, recordando que el golpe de 1973 estuvo directamente vinculado a la nacionalización del cobre y a los intereses de grandes corporaciones transnacionales estadounidenses. Mencionó explícitamente el rol de empresas como Kennecott y Braden Copper, así como la influencia de figuras como Henry Kissinger, quien, según recordó, justificó la intervención por la defensa de intereses económicos.

Lagos subrayó que la nacionalización del cobre fue una decisión unánime del Congreso chileno, incluyendo a la de-

Fecha: 10-01-2026
 Medio: Diario Chañarcillo
 Supl.: Diario Chanarcillo
 Tipo: Noticia general
 Título: JUAN ANDRÉS LAGOS ADVIERTE RIESGO de escalada global tras secuestro de Nicolás Maduro

Pág. : 9
 Cm2: 453,7
 VPE: \$ 362.956

Tiraje: 2.800
 Lectoría: 8.400
 Favorabilidad: No Definida

recha, y que hoy ese recurso estratégico sigue siendo fundamental para la economía nacional y el financiamiento del Estado, incluso de las Fuerzas Armadas. Desde esa perspectiva, advirtió que no es exagerado pensar que, bajo una lógica similar, Chile podría verse expuesto a presiones sobre recursos estratégicos como el cobre, el litio o las reservas energéticas de la Antártida.

Respecto de los argumentos esgrimidos desde Estados Unidos para justificar sus acciones, particularmente la lucha contra el crimen organizado, el narcotráfico y la migración irregular, Lagos fue categórico al señalar que esas problemáticas no se resolverán mediante intervenciones militares externas. Citó incluso voces críticas dentro del propio Congreso estadounidense, como la de la senadora Nancy Pelosi y parlamentarios republicanos, quienes han planteado que las soluciones deben abordarse prioritariamente dentro de Estados Unidos.

En ese sentido, advirtió sobre el riesgo de que Chile termine respaldando políticas que puedan poner en peligro su propia soberanía y estabilidad. Recordó una frase atribuida a Kissinger, según la cual los amigos de Estados Unidos son quienes deberían preocuparse más de lo que hace Estados Unidos, en alusión a la primacía absoluta de los intereses norteamericanos por sobre cualquier alianza.



EL PARTIDO COMUNISTA FRENTE AL NUEVO CICLO POLÍTICO

De cara al escenario político nacional y al cambio de gobierno previsto para marzo, Lagos explicó que el Partido Comunista se encuentra en un proceso de reflexión estratégica profunda. Relató que recientemente se realizó una reunión del Comité Central, en la cual se acordó articular un plan político nacional para enfrentar el futuro inmediato.

Este plan, aclaró, no tiene relación alguna con promover escenarios de desestabilización ni con caricaturas sobre un eventual nuevo estallido social. Sostuvo que el PC no tuvo incidencia directa en el estallido social anterior, el cual fue expresión de un descontento acumulado durante años y protagonizado por millones de personas.

Según Lagos, las causas estructurales de ese malestar siguen vigentes, entre ellas las listas de espera en salud, el crimen organizado, los bajos salarios, especialmente para las mujeres, y una percepción generalizada de que los avances han sido insuficientes. Reconoció que, incluso durante el actual gobierno, no se lograron transformaciones significativas en estos ámbitos, lo que explica, a su juicio, el respaldo ciudadano al presidente electo.

UNIDAD SOCIAL, PROPUESTAS Y UN MOVIMIENTO POR LA PAZ

Ante este escenario, el dirigente comunista enfatizó que la prioridad del partido será construir una amplia unidad social y política, de carácter territorial y sectorial, sin exclusiones. Esto incluye dialogar con otras fuerzas que ejercerán oposición al próximo gobierno, con el objetivo de canalizar institucionalmente las demandas ciudadanas.

Asimismo, adelantó que el PC profundizará sus propuestas en materias urgentes, incluyendo la lucha contra el crimen organizado, y que impulsará la creación de un movimiento nacional por la paz, con vocación latinoamericana. Recordó que América Latina fue declarada Zona de Paz mediante un acuerdo suscrito por todos los gobiernos de la región, incluido el de Sebastián Piñera, y que las recientes acciones de Estados Unidos vulneran abiertamente ese compromiso.

"Vamos a bregar porque ese principio se respete, porque la paz no es una consigna abstracta, sino una condición básica para la soberanía y la democracia de nuestros pueblos", concluyó.

Finalmente, Juan Andrés Lagos agradeció la instancia de diálogo con Diario Chañarcillo, valorando el espacio para reflexionar en profundidad sobre un escenario internacional y nacional que, a su juicio, exige responsabilidad histórica, memoria y una activa defensa de la paz y el derecho internacional.



**MAESRANZA
LANARI**

**MAESTRANZA DE SANTIAGO
VENDE MÁQUINAS
USADAS POR TÉRMINO DE FAENA**

PRENSAS - FRESCAS - CEPILLOS - ETC

Consultas a teléfonos
983984936 - 978522977 -
226816776 - 930549775

**ALTO
CANDELARIA**
AGUA PURIFICADA

9 4028 2988

Los Carrera 2509, Copiapó, Chile

ventas@altocandelaria.cl

CALIDAD PREMIUM